
CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO - CEPE 

ATA DA 7ª SESSÃO PLENÁRIA DE 26 DE JULHO DE 2022 

Aos vinte e seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois (26/07/2022), terça-feira, na sala 1 

C 108 do Campus I da Fundação Universidade Regional de Blumenau - FURB, sob a Presidência 2 

da Reitora, Professora Marcia Cristina Sardá Espindola, reuniram-se em sessão ordinária, os 3 

membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE da FURB, em atendimento ao 4 

Edital de Convocação nº 07/2022, de vinte e dois de julho de dois mil e vinte e dois (22/07/2022). 5 

Estiveram presentes os conselheiros: João Luiz Gurgel Calvet da Silveira, Adiléia Aparecida 6 

Bernardo, Adriana Fischer, Alessandra Beirith, Alessandro Guedes, Bethania Hering, Eduardo 7 

Alves de Almeida, Jackson Roberto Eleotério, Leomar dos Santos, Nelson Afonso Garcia Santos, 8 

Oklinger Mantovaneli Junior, Rodrigo José Leal, Romeu Hausmann, Roseli Kietzer Moreira, 9 

Tarcísio Pedro da Silva, Valéria Ilsa Rosa, Valmir Antonio Vargas, os estudantes Ana Beatriz 10 

Franzoi, Luís Gustavo Pscheidt e a servidora técnica administrativa Natália Locatelli. Não 11 

compareceram os conselheiros Beatriz Muegge Silva, Carlos Eduardo Leite, Geórgia Backes da 12 

Luz Antonio, Rafaela Rubik, Alessandra Beirith, Ana Maria Barrera Conrad Sackl e Nelson 13 

Afonso Garcia Santos. As conselheiras Ana Maria Barrera Conrad Sackl, Carla Carvalho, Roseli 14 

Kietzer Moreira justificaram a ausência. Às quatorze horas e sete minutos (14h07), verificada a 15 

existência de quórum, a Presidente iniciou a sessão agradecendo a presença de todos. Na 16 

sequência fez a leitura da ordem do dia. Em seguida, solicitou a inclusão do processo nº 046-2020 17 

na pauta, não havendo objeções por parte da plenária. No item 1 - Aprovação da ata da sessão 18 

plenária realizada no dia 26/07/2022, a ata foi aprovada por unanimidade, sem emendas. Nos 19 

itens 2 - Leitura de Expediente e 3 – Informes da Reitoria, nada foi relatado. Na sequência, 20 

passou-se ao item 4 – Processos para discussão, dos quais registro os seguintes resultados: 4.1 21 

Processo nº 021/2022. Assunto: Aprovação de ajustes no atual Projeto Pedagógico do curso 22 

de Medicina. Relatora: Roseli Kietzer Moreira. Devido à ausência da relatora, o relato foi lido 23 

pela conselheira Valéria Ilsa Rosa. Em seu parecer, a relatora se manifestou favorável à 24 

aprovação das alterações e ajustes sugeridos ao Projeto Político Pedagógico do Curso de 25 

Medicina. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Parecer do CEPE nº 26 

020/2022. 4.2 Processo nº 008/2022. Assunto: Pedido de criação das disciplinas: 27 



"Metodologias Ativas” – 45h/a e "Criações matemáticas em diferentes culturas: visões de 28 

mundo subjacentes e atividades didáticas” – 45h/a, para o Programa de Pós-graduação em 29 

Ensino de Ciências Naturais e Matemática. Relator: Valmir Antonio Vargas. Após a leitura 30 

de seu relato, o conselheiro e relator assim se manifestou: “A proposta de criação das disciplinas 31 

‘Metodologias Ativas’ e ‘Criações matemáticas em diferentes culturas: Visões de mundo 32 

subjacentes e atividades didáticas’, está de acordo com o que estabelece a Resolução 17/2016, 33 

especificamente em seus artigos 11 e 12, tratando-se de disciplinas optativas a serem ofertadas 34 

com 45 horas-aula e 03 créditos cada. Assim, sou de parecer FAVORÁVEL à aprovação da 35 

inclusão proposta”. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Parecer do 36 

CEPE nº 008/2022. 4.3 Processo nº 019/2022. Assunto: Aprovação do Projeto Pedagógico do 37 

curso de Medicina Veterinária. Relator: Nelson Afonso Garcia Santos. A palavra foi 38 

concedida ao relator, que fez a leitura de seu parecer, no qual assim se manifestou: “Inicialmente, 39 

parabenizo os elaboradores do novo PPC/MEDVET e dos Regulamentos de TCC e Estágios. 40 

Estão, respectivamente, bem elaborados e demonstram a carga de tempo e esforços despendidos 41 

para tal feito. Pelo que foi apresentado, sou favorável à aprovação do Regulamento dos Estágios 42 

no curso de MEDVET, do Regulamento de TCC e do PPC tendo em vista as 43 

alterações/reformulações feitas a partir das sugestões deste conselheiro”. Em seguida, o relator 44 

fez a leitura das minutas dos regulamentos de estágio e TCC. Em discussão, as conselheiras 45 

Adiléia Aparecida Bernardo e Alessandra Beirith e o Professor Julio Cesar de Souza Junior. A 46 

conselheira Alessandra Beirith questionou a respeito da departamentalização das disciplinas de 47 

Histologia e Embriologia Veterinária, Fisiologia Veterinária I, Fisiologia Veterinária II, 48 

Imunologia Veterinária I e Imunologia Veterinária II. O Professor Julio esclareceu que por um 49 

equívoco tais disciplinas constam, no projeto pedagógico, departamentalizadas no departamento 50 

de Medicina Veterinária, quando o correto seria estarem departamentalizadas no departamento de 51 

Ciências Naturais. Foi acordado que esse ajuste deverá ser realizado antes da emissão do parecer 52 

do CEPE. Em votação, o parecer do relator foi aprovado por maioria, dezoito votos a um (18 a 1), 53 

sendo o voto contrário da conselheira Adiléia Aparecida Bernardo. Parecer do CEPE nº 54 

023/2022. 4.4 Processo nº 012/2022. Assunto: Projeto Pedagógico do curso de Ciências 55 

Biológicas Bacharelado – inclusão de disciplina optativa. Relator: Rodrigo José Leal. O 56 

relator fez a leitura de seu parecer, no qual assim se manifestou: “Nos termos da análise e 57 



considerando o atual Projeto Pedagógico do Curso de Ciências Biológicas (Bacharelado), sou de 58 

parecer favorável à inclusão da seguinte disciplina optativa, nas matrizes curriculares 2013.1.181-59 

2, Matutino e 2013.1.182-2, Noturno, ambas do curso de Ciências Biológicas, pertencente ao 60 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN. Disciplina: Meliponicultura: Estudo e Manejo de 61 

Abelhas sem Ferrão; Carga horária: 72 horas-aula; Ementa: Biologia, organização social e 62 

manejo das abelhas sem ferrão. Exploração racional e sustentável de suas várias espécies; 63 

Objetivos: Conhecer a biologia e sistemática de várias espécies de abelhas nativas sem ferrão, 64 

instalações de meliponários, tipos de colmeia, manejo e divisão das colônias e produtos”. Em 65 

discussão, os conselheiros Nelson Afonso Garcia Santos e Romeu Hausmann se manifestaram. 66 

Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Parecer do CEPE nº 021/2022. 4.5 67 

Processo nº 020/2022. Assunto: Recurso contra Resultado Final de Concurso Público para 68 

Professor Universitário - Edital 01/2020 - área temática Direito Civil. Relator: Leomar dos 69 

Santos. O relator procedeu com a leitura de seu parecer, no qual assim se manifestou: “Com base 70 

no exposto e considerando os documentos apresentados e o que rege a Resolução 36/2007 e o 71 

edital 01/2020, manifesto-me favorável à manutenção do Resultado de Concurso Público para 72 

Professor Universitário - Edital 01/2020 - área temática Direito Civil, emitido pela Banca 73 

Avaliadora do Concurso Público e referendado pela Comissão Especial de Concurso Público por 74 

meio da Publicação do Resultado Final do Concurso ocorrida em 15 de junho de 2022”. Em 75 

discussão, os conselheiros Alessandro Guedes e Nelson Afonso Garcia Santos se manifestaram. 76 

Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. O conselheiro Valmir Antonio Vargas se 77 

absteve da votação, uma vez que tal deliberação tratava de interesse particular de sua cônjuge. 78 

Parecer do CEPE nº 024/2020. 4.6 Processo nº 046/2020. Assunto: Proposta de alteração no 79 

Regulamento do Programa de Pós-Graduação em Desenvolvimento Regional. Relator: 80 

Jackson Roberto Eleotério. A palavra foi concedida ao relator, que fez a leitura do seu parecer, 81 

destacando as alterações realizadas na nova proposta em relação ao regulamento anterior. Na 82 

sequência,  assim se manifestou: “Diante do exposto na análise, meu parecer é favorável à 83 

aprovação da proposta de alteração do Regulamento do Programa de Pós-Graduação em 84 

Desenvolvimento Regional – PPGDR, pois atende ao desejo do colegiado de aumentar a carga 85 

horária para garantir a quantidade mínima por docente, estimular a qualificação da produção, 86 

estabelecer claramente prazos e atividades e abrir a possibilidade de oferta de cursos em outras 87 



instituições. Resta ainda destacar que a coordenação atendeu as sugestões e apresentou as 88 

informações solicitadas quando o processo foi baixado em diligência”. Em discussão, os 89 

conselheiros Tarcísio Pedro da Silva, Romeu Hausmann, Alessandro Guedes, Oklinger 90 

Mantovaneli Junior, Adriana Fischer e Nelson Afonso Garcia Santos se manifestaram. Em 91 

votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. No Item 5 – Comunicações Pessoais, Não 92 

houve manifestações. Às dezessete horas e sete minutos (17h07) foi encerrada a reunião e para 93 

constar, foi lavrada esta ata que, uma vez lida e aprovada, vai assinada por todos os conselheiros 94 

presentes. Blumenau, 26 de julho de 2022.                          95 
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